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Expoflora começa nesta sexta, 25, e comemora a sua 
40ª edição histórica – confira todas as atrações 

A Expoflora 2023 se 
prepara para receber tu-
ristas de todo o Brasil e 
de outros países, no perí-
odo de 25 de agosto a 24 
de setembro, de sexta a 
domingo, inclusive no fe-
riado de 07 de setembro, 
das 9h às 19h. A organi-
zação espera receber um 
público de 400 mil pesso-
as e 2.500 excursões, alta 
de 23% sobre os 325 mil 
registrados em 2019. O 
evento terá ainda 120 ex-
positores, 7.000 empre-
gos gerados direta e indi-
retamente, e um impacto 
econômico de R$80 mi-
lhões na região.

A Câmara Municipal 
de Holambra realizou 
na noite desta segun-
da-feira, 21 de agosto, 
a 18ª Sessão Ordinária 
de 2023 e em tribuna, 
os vereadores aprovei-
taram para homenage-
ar uma das figuras mais 
conhecidas e queridas 
do município, a senho-
ra  Alc ione Gregório 
Wagemaker, que fale-
ceu no mês de maio, aos 
76 anos após uma luta 
contra o câncer.

Condomínio Exclu-
sivo com 8 Unidades 
de Luxo, com conceito 
Internacionalmente 
conhecido de TOW-
NHOUSES Próximo a 

Restaurantes e Pontos 
Turísticos

São moradias que 
c o m p a r t i l h a m  u m 
mesmo lote, trazem 
conforto e segurança 

aliada a uma indivi-
dualidade que contam 
com um espaço de la-
zer privativo na cober-
tura, exclusivo para 
cada propriedade. 

Teve início essa semana 
a construção da Casa da 
Juventude, um projeto 
inovador e crucial para a 
comunidade próxima ao 
Residencial Flor D’Aldeia, 
localizado no município 
de Holambra. Esta inicia-
tiva, liderada pelo Gover-
no do Estado em parceria 
com a Prefeitura Munici-
pal, promete trazer uma 
série de oportunidades e 
recursos para a juventude 
local, abrindo portas para 
o crescimento pessoal e 
profissional.

A Junta Militar de Ho-
lambra teve a honra de re-
ceber, nesta segunda-feira, 
uma visita especial que 
promete contribuir signifi-
cativamente para a otimi-
zação de suas operações. 
Os tenentes Paulino San-
tos e Flávio Lisboa Afonso, 
representando o Posto de 
Recrutamento e Mobiliza-
ção do Exército de Soroca-
ba, trouxeram consigo uma 
riqueza de conhecimento e 
experiência em uma “Visita 
de Orientação Técnica”.

O Campeonato de 
Futsa l  Amador  de 
Holambra promete 
agitar o Ginásio Mu-
nicipal a partir des-
ta quinta-feira, dia 
23 de agosto. Treze 
equipes disputam a 
competição, que re-
úne jogadores acima 
de 16 anos.  A pri-
meira partida está 

marcada às 19h.  A 
entrada é gratuita.

O jogo de abertura 
foi entre Figueirense 
e Fênix. Em segui-
da foi a vez de Jack 
Flores e Estrela Azul 
se enfrentarem. Para 
fechar a 1ª rodada, 
às 20h, entraram em 
quadra Tamo Junto e 
Bang Bang.

O restaurante Trat-
terie Holandesa, re-
nomado por sua cu-
linária nacional e inter-
nacional, tem o prazer de 
anunciar o lançamento 
do seu novo cardápio de 
primavera, criado pela 
talentosa Chef Penha. 
Localizado no coração de 
Holambra, este restau-
rante à la carte oferece 
uma experiência gas-

tronômica única em um 
ambiente aconchegante 
e familiar, onde os cli-
entes podem desfrutar 
de refeições incríveis 
enquanto apreciam os 
jardins e o amplo ter-
raço. Com um estacio-
namento conveniente, é 
o local ideal para aqueles 
que buscam uma cu-
linária excepcional em 
um cenário encantador.
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A FALA É BONITA

MAIS VOLUNTARIADO, MENOS INDIFERENÇA

A LONGA ESPERA POR UM DIREITO: A SAÚDE

*José Renato Nalini

Mas será que a prática 
seguirá o discurso? O Bra-
sil é pródigo em planos 
e promessas. Avaro na 
execução dos primeiros e 
no cumprimento das se-
gundas. 

Todos sabem que o 
maior perigo que ronda a 
humanidade é a mudança 
climática gerada pela in-
sensatez dos humanos. O 
abuso em relação à nature-
za, o desperdício, a sujeira, 
a falta de senso, a perver-

sidade nua e crua, tudo 
contribui para acelerar o 
término da aventura dos 
“racionais” sobre a Terra. E 
diante da catástrofe, a cada 
dia mais perto, portam-se 
governo e sociedade como 
se não fosse com eles ad-
otar táticas de ao menos 
mitigar a crise e atrasar o 
caos.

Fala-se em “agenda de 
desenvolvimento suste-
ntável”, mas na prática, 
incentiva-se o carro popu-
lar, instrumento poluidor 
e a mais egoística forma 

de transporte. É só apurar 
empiricamente o uso desse 
veículo: mais de noventa 
por cento a circular com 
um único passageiro, que 
é o próprio motorista.

O governo sabe e propa-
la que a sustentabilidade 
não é mania, não é um 
novo modismo. É questão 
de salvação da humani-
dade. Mas ao mesmo tem-
po em que reconhece que 
a economia sustentável é 
uma oportunidade, per-
mite que a Amazônia e 
os demais biomas sejam 

comprometidos e destina-
dos à extinção, por força do 
domínio dos delinquentes 
apátridas que neles atuam. 
A transformação ecológica 
e a regulamentação do 
mercado de carbono estão 
na teoria. 

Explora-se, na verbor-
ragia, o plano de seis eixos 
do plano de transformação 
ecológica. Finanças sus-
tentáveis, adensamento 
tecnológico, bioecono-
mia, transição energéti-
ca, economia circular e 
nova infraestrutura verde 

e adaptação da sociedade 
brasileira a tudo isso.

Fala bonita. Mas o que 
ocorre na prática?

Onde a punição dos in-
fratores ambientais? Onde 
o estímulo a que a iniciati-
va privada contribua para 
o reflorestamento? Onde 
o chamamento sério à co-
munidade internacional 
para trazer para o Brasil 
os trilhões de duros dis-
poníveis para a descarbon-
ização? Onde a educação 
ambiental que atinja toda 
a população, fazendo-a 

preservacionista para sal-
var a própria pele?

Falar é fácil. Fazer é 
mais difícil. Mas a hora 
final já está no horizonte. 
A ciência já cansou de avis-
ar. O bicho-homem col-
herá o fruto amargo de sua 
própria inconsequência. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Geral 
da ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS. 

Por Henrique Medeiros*

Com a proximidade do Dia Nacional 
do Voluntariado (28/08), vale lembrar 
que não é verdade a afirmação de que, ao 
se doarem, as pessoas não desejam nada 
em troca. É justamente o contrário! O 
voluntário tem o grande sonho de mudar 
o mundo, de acabar com a indiferença, a 
ganância e a soberba, doenças que paralis-
am e corroem a nossa sociedade. Para ele, 
a simplicidade, a sensibilidade, a empatia 
e o amor são a cura. A ação, o comprimido.

O voluntário, em essência, é aquele 
que não consegue conviver com a nefasta 
indiferença humana e todos os males que 
ela tem causado a nós mesmos e ao pla-

neta. Ele mostra interesse genuíno pelo 
outro; está junto nos momentos difíceis, 
criando relações baseadas na confiança, 
no apoio mútuo. O voluntário é a gota que 
move o oceano, a semente que levanta 
florestas.

Seu maior superpoder é se colocar no 
lugar de outra pessoa, seja na busca de 
soluções para problemas ou quando con-
seguimos levar um mínimo de felicidade 
para aqueles que mais precisam. Como a 
alma de um palhaço, a do voluntário se 
alimenta de pequenos sorrisos de crianças 
doentes, idosos abandonados ou pessoas 
carentes. Essa aptidão para se identificar 
com o outro, sentindo o que ele sente, 
desejando o que ele deseja, aprendendo 

da forma como ele aprende tem um nome: 
empatia.

Tivemos, ao longo da história, diver-
sos exemplos de como o voluntariado 
contribuiu para mitigar os efeitos de 
catástrofes climáticas, pandemias e outras 
tragédias. No entanto, não é somente nos 
grandes eventos que ele está presente, 
atuando firmemente para que pessoas, 
animais e natureza fiquem um pouco 
menos vulneráveis. Só quem deu a mão 
a alguém em situações difíceis sabe o 
quanto ajudar o outro aquece o coração.

Espero que, de agora em diante, assim 
como nos unimos em momentos cruciais 
para a evolução da humanidade, também 
possamos construir um novo mundo em 

que pessoas se importam com pessoas. O 
caminho? Sabemos de cor: criar, urgente-
mente, as pequenas células sustentáveis, 
colaborativas, empáticas, solidárias e 
pacíficas: as Células Sociais Caórdicas. 
Juntas, elas irão promover as transfor-
mações necessárias. Só nos resta, praze-
rosamente, percorrermos esse caminho.

Henrique Medeiros é especialista 
em gestão e psicanalista, autor do livro 
“Células Sociais Caórdicas – O Caminho 
Para Um Novo Mundo”. É formado em 
Tecnologia da Informação com MBA em 
Gestão Empresarial pela FGV e tem mais 
de 25 anos de experiência no mercado de 
tecnologia.

Sandra Franco*

Um levantamento recente revelou que mais de 8 
mil brasileiros estão na fila do Sistema Único de Saúde 
(SUS), em 16 estados, pela cirurgia denominada artro-
plastia de quadril, intervenção pela qual o presidente 
Lula deve passar nos próximos meses para tratar uma 
artrose. Segundo o estudo, no Rio de Janeiro e São 
Paulo, por exemplo, o tempo de espera pelo procedi-
mento na rede pública de saúde é, em média, de cinco 
anos. Infelizmente, esses números não surpreendem 
no cenário trágico da saúde no Brasil, quando se trata 
de tratamentos médicos especializados.

Um relatório do Ministério da Saúde revelou que 
mais de 1 milhão de procedimentos cirúrgicos eletivos 
estão travados na fila do SUS em todo o Brasil. Esses 
dados são fruto de décadas de falência do sistema da 
saúde público, apesar das mudanças de governo.

O cenário é claro: o sistema público de saúde apre-
senta falhas em seus principais programas e precisa de 
ações mais efetivas para transformar essa realidade. 
O Ministério da Saúde anunciou que pretende repas-
sar cerca de R$ 600 milhões aos governos estaduais 
e do DF para a redução dessa fila. De acordo com o 
Ministério, para receber o recurso financeiro, cada 
estado deve enviar um plano com o número de ciru-
rgias eletivas identificadas na fila, quantas poderiam 
ser realizadas com o investimento do governo federal 
e os hospitais que fariam as operações. O levantam-
ento demonstrou que Goiás é estado que tem a maior 
fila: são cerca de 125 mil procedimentos travados. Em 
seguida, aparece São Paulo, com 111 mil, e em terceiro 
lugar, o Rio Grande do Sul, com 108 mil.

As principais cirurgias que representam demanda 
represada nos Estados inscritos no Programa até 
agora são: cirurgia de catarata, retirada da vesícula 
biliar, cirurgia de hérnia, remoção das hemorroidas e 
retirada do útero. Certamente, para tratar das inter-
corrências que algumas dessas condições provocam, o 
SUS gasta tanto (ou mais) do que gastará com o pro-
cedimento cirúrgico em si. Quanto custa mensalmente 
cada um desses pacientes à espera de uma cirurgia? 
Esses números não foram apurados.

Segundo as estimativas, esse investimento deve 
reduzir em cerca de 45% o total dos procedimentos. 
Assim, se o projeto correr como o planejado, cerca 
de 487 mil cirurgias serão feitas, mas ainda sobrarão 
mais de 595 mil na fila de todo o Brasil.

Ou seja, esse programa terá um efeito paliativo. Sem 
dúvida, ajudará milhares de pessoas e famílias, mas 
ainda não é a solução para esse gigantesco problema. 
Essa fila poderá crescer rapidamente, caso não sejam 
tomadas outras medidas paralelas de curto e médio 
prazos.

Um fator que corrobora para essa longa espera está 
na má distribuição dos médicos especialistas no Bra-
sil. O número de médicos no país cresceu fortemente 
nos últimos anos, atingindo mais de 500 mil profis-
sionais, uma média de 2,4 para cada 1 mil habitantes. 
Entretanto, a distribuição ainda é bastante desigual, 
com maior presença nas regiões mais ricas e menos 
oferta no Norte e Nordeste. Os dados estão são de uma 
pesquisa realizada pelo Conselho Fede al de Medicina, 
em dezembro de 2020. A falta de equilíbrio ocorre 
também quando comparados os sistemas de saúde. 
Dos profissionais, 28% atendem exclusivamente no 
setor privado, 22% somente no setor público e os 50% 
restantes nos dois tipos de serviços.

A redução das filas de espera para procedimentos 

cirúrgicos no SUS é um desafio complexo que requer 
ações em várias frentes. O investimento em infraestru-
tura com a construção ou aparelhamento de hospitais, 
clínicas e centros de saúde para aumentar a capacidade 
de atendimento e realização de cirurgias.

Ter lugares e não haver profissionais de saúde para 
atendimento não resolve.  É fundamental aumentar 
o número de médicos, enfermeiros e outros profis-
sionais de saúde para atender à demanda. Isso pode 
ser feito por meio de concursos públicos, incentivos 
para a fixação de profissionais em áreas remotas e a 
contratação de profissionais estrangeiros.

Paralelo a isso: fundamental otimizar a gestão dos 
recursos disponíveis, garantindo que sejam utilizados 
de forma eficiente. Isso inclui a melhoria dos processos 
de agendamento de cirurgias, a redução do tempo de 
espera entre a consulta e o procedimento cirúrgico e 
a melhor utilização dos leitos hospitalares. É impor-
tante estabelecer critérios claros de priorização para 
os procedimentos cirúrgicos, dando preferência aos 
casos mais urgentes e graves. Isso pode ser feito por 
meio de triagem adequada e classificação de risco.

É possível que o governo faça mutirões e parcerias 
com instituições privadas para diminuir filas e atender 
a essa demanda. Consultas por telemedicina para 
fazer uma triagem dessas pessoas que estão na fila, 
a fim de que especialistas avaliem se essas pessoas 
realmente precisam de cirurgias, pode ser um pri-
meiro passo importante. Depois dessa triagem, pode 
ser realizado um chamamento dos especialistas por 
áreas, para que eles sejam distribuídos nos estados 
e municípios onde suas especialidades sejam mais 
requisitadas. Uma verdadeira força-tarefa com o uso 
da tecnologia, como já se provou possível e eficaz em 
vários projetos financiados pelo PROADI (Programa 
de Apoio ao Desenvolvimento Institucional do Sistema 
Único de Saúde).

Sem dúvida, investir em programas de prevenção 
e cuidados primários pode ajudar a reduzir a ne-
cessidade de procedimentos cirúrgicos. Isso inclui 
campanhas de vacinação, programas de controle de 
doenças crônicas e promoção de hábitos saudáveis.

O que tem ocorrido com cirurgias, também se 
revela em tratamento como a diálise. Em um recente 
estudo realizado com secretarias estaduais de Saúde e 
divulgado em reportagem especial no Jornal Nacional, 
cerca de 1.500 pacientes aguardavam vagas em clínicas 
de diálise em oito estados da Federação e no Distrito 
Federal. Ou seja, faltam vagas em clínicas de diálise 
no sistema público de saúde. A principal causa dessa 
falta de vagas é o subfinanciamento do setor. Segundo 
dados da Sociedade Brasileira de Nefrologia, 80% dos 
pacientes em diálise são atendidos pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS). O Ministério da Saúde acenou com 
um reajuste insuficiente para cobrir a hemodiálise 
que, a partir de setembro, será de R$ 240 por sessão, 
enquanto o custo médio atual é de R$ 302.

O que se espera, em um futuro breve, é que as 
políticas de saúde pública tratem o indivíduo como 
parte de um sistema que necessita de políticas sérias, 
com controle efetivo das demandas reprimidas tan-
to de cirurgias como consultas ou procedimentos. 
Necessário projetos de curto, médio e logo prazo para 
solucionar os problemas de muitas vidas, de muitas 
famílias. As soluções precisam ser pensadas de forma 
interdisciplinar, envolvendo vários autores (inclusive 
a população), sob pena de não se conseguir mudanças 
duradouras, mas sim soluções imediatistas que não 
tratam diretamente causas dos problemas de saúde.

Se mudanças não começarem a ser feitas de ime-
diato, o brasileiro continuará ingressando na Justiça 
para não morrer na fila ou no corredor de um hospital, 
enquanto o dinheiro público vaza por outros meios, 
por exemplo, a Judicialização. Essencial que se efetive 
realmente um programa de promoção à saúde, com a 
prevenção de doenças e diminuição de uma medicina 
“hospitalocêntrica”. A sociedade não precisa ter uma 
saúde pública cronicamente doente.

*Sandra Franco é consultora jurídica especializada 
em Direito Médico e da Saúde, doutoranda em Saúde 
Pública, MBA-FGV em Gestão de Serviços em Saúde, 
diretora jurídica da Abcis, consultora jurídica da 
ABORLCCF, especialista em Telemedicina e Proteção 
de Dados, fundadora e ex-presidente da Comissão de 
Direito Médico e da Saúde da OAB de São José dos 
Campos (SP) entre 2013 e 2018.

O VÍCIO

O problema do viciado
tem fundo psicoemocional.

É difícil largar o vício,
mesmo sabendo que faz mal.

O fumo é erva forte
da família solanácea.

Ele é encontrado no boteco,
não é vendido na farmácia.

O poder da nicotina
impregna os descuidados.
Tinge forte dentes e língua

a deixar os dedos amarelados.

Mesmo sendo gente boa,
e de fina descendência,

deixa-se dominar pelo vício
e dele tem dependência.

Com a morte esse irmão,
até cumpridor do seu papel,

sofrerá a tal abstinência,
pois não há cigarro lá no Céu.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio 
do silêncio, volume 15 da coleção Mensagens de 
fé (editoraoartifice.com.br) em homenagem ao 
Dia de Combate ao Fumo, ação que se faz em 29 

de agosto.
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OBRAS:

 Esta iniciativa, liderada pelo Governo do Estado em parceria com a Prefeitura Municipal, promete trazer uma série de oportunidades e recursos para 
a juventude local

Iniciada a construção da Casa da Juventude em Holambra 

Teve início essa semana 
a construção da Casa da 
Juventude, um projeto 
inovador e crucial para a 
comunidade próxima ao 
Residencial Flor D’Aldeia, 
localizado no município de 
Holambra. Esta iniciativa, 
liderada pelo Governo do 
Estado em parceria com 
a Prefeitura Municipal, 
promete trazer uma série 
de oportunidades e re-
cursos para a juventude 
local, abrindo portas para 
o crescimento pessoal e 
profissional.

A Casa da Juventude 
será um espaço multifun-
cional projetado especifi-
camente para atender às 
necessidades e aspirações 
dos jovens. Este ambicio-
so empreendimento irá 
oferecer uma ampla gama 
de serviços e recursos aos 
jovens do municíoio

A Casa da Juventude 
será um viveiro de em-
preendedores, oferecendo 
orientação, recursos e es-
paços de trabalho com-
partilhados para aqueles 
que desejam iniciar seus 

próprios negócios.
Busca de Oportuni-

dades de Emprego e Ren-
da: A equipe da Casa da Ju-
ventude estará à disposição 
para auxiliar os jovens na 
busca por oportunidades 
de emprego e renda, for-
necendo orientação profis-
sional e treinamento.

Este projeto tem como 
objetivo central estimular 
a criatividade e o progresso 
da juventude local. Ao criar 
um ambiente propício para 
o aprendizado, a colabo-
ração e o empreendedoris-

mo, a Casa da Juventude 
pretende ser um catal-
isador para o desenvolvi-
mento de novos projetos e 
negócios.

Com a construção agora 
em andamento, a previsão 
otimista é que a Casa da 
Juventude seja concluída 
em março do próximo 
ano. Isso significa que em 
breve, a juventude local 
terá acesso a uma gama de 
recursos e oportunidades 
que podem ajudá-los a 
alcançar seus objetivos e 
realizar seus sonhos.

No próximo sábado, 
dia 26 de agosto, a popu-
lação de Santo Antônio de 
Posse terá a oportunidade 
de esclarecer dúvidas e 
acessar diversos serviços 
em um evento especial re-
alizado em conjunto com 
a Prefeitura Municipal, a 
Universidade Presbiteria-
na Mackenzie e a Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB). O evento aconte-
cerá na EMEF Profª Mary 
Rosa Baracat Chaib, das 
9h às 14h.

A ação visa proporcio-
nar um ambiente de apoio 
e orientação para os ci-

dadãos, oferecendo uma 
ampla gama de serviços e 
informações valiosas. En-
tre os destaques estão:

1. Cartão Cidadão e 
INSS

2. Assistência Social
3. Atendimento Psico-

lógico
4. Campanha de Vaci-

nação
5. Coleta da Cooper-

Posse
6. Apoio Jurídico

O Dr. Caio Vicenzotti, 
vice-presidente da OAB, 
destacou a importância 
do evento e ressaltou que 

a Sala da OAB de Santo 
Antônio de Posse estará à 
disposição da população 
de baixa renda para ques-
tões que exijam represen-
tação legal.

A colaboração entre a 
Prefeitura Municipal, a 
Universidade Presbiteria-
na Mackenzie e a OAB de-
monstra o compromisso 
com o bem-estar e o de-
senvolvimento da comu-
nidade de Santo Antônio 
de Posse. Essa iniciativa 
busca fortalecer os laços 
entre os cidadãos e as ins-
tituições que os servem, 
promovendo o acesso a 

informações e serviços es-
senciais.

O evento é uma oportu-
nidade única para os mo-
radores de Santo Antônio 
de Posse se informarem, 
esclarecerem dúvidas e 
acessarem serviços cru-
ciais. Todos estão convi-
dados a participar e apro-
veitar essa ação cidadã 
que busca melhorar a qua-
lidade de vida e promover 
o bem-estar de todos na 
comunidade. Não perca 
esta oportunidade de se 
envolver e fazer parte des-
te evento significativo.

Reportagem: Susi 
Baião

Fotos: Susi Baião

Os prefeitos da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC) demonstraram 
forte apoio ao projeto do 
Trem Intercidades (TIC), 
que visa estabelecer uma 
ligação ferroviária entre 
Campinas e São Paulo. O 
compromisso foi reforça-
do durante o evento “In-
fratech Gestão Pública In-
teligente – Soluções para 
Mobilidade”, realizado 
no Royal Palm Plaza, em 
Campinas, nessa segun-
da-feira (21). A iniciativa 
foi promovida pelo Con-
selho de Desenvolvimento 
da RMC e pelo Instituto 
Movimento Cidades Inte-
ligentes (IMCI).

Os líderes munici-

pais presentes no evento, 
incluindo o prefeito de 
Campinas, Dário Saadi, 
o prefeito de Jaguariúna 
e presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC, Gustavo Reis, as-
sim como outros prefeitos 
da região, uniram-se em 
apoio à realização do pro-
jeto do Trem Intercidades. 
Eles também fizeram um 
apelo ao Governo do Esta-
do de São Paulo para que o 
leilão do TIC seja mantido 
conforme planejado, para 
novembro deste ano.

O evento, liderado 
pelo presidente do Conse-
lho de Desenvolvimento 
da RMC e prefeito de Ja-
guariúna, Gustavo Reis, 
ao lado do presidente do 
IMCI, Luigi Longo, con-
tou com a presença de 
importantes figuras, como 

o secretário estadual de 
Parcerias em Investimen-
tos, Rafael Benini, e o 
subsecretário estadual de 
Desenvolvimento Urbano, 
José Police Neto. Também 
estiveram presentes espe-
cialistas em mobilidade 
urbana e o deputado esta-
dual Dirceu Dalben.

O presidente do Con-
selho de Desenvolvimen-
to da RMC, Gustavo Reis, 
enfatizou a importância 
do projeto da mobilidade 
na região: “O TIC não é 
apenas uma conexão fer-
roviária, mas uma ponte 
entre o presente e o futuro 
da nossa mobilidade. Por 
isso, é muito importante 
que o leilão aconteça em 
novembro e que o projeto 
se concretize. Esse assunto 
é vital para nossa região, 
“disse.

Conforme o secretário 
de Estado de Parcerias em 
Investimentos, Rafael Be-
nini, o leilão para definir 
quem executará as obras 
do TIC está previsto para 
28 de novembro deste 
ano. O investimento pre-
visto é de cerca de R$ 12,8 
bilhões.

Além disso, o proje-
to faz parte do Novo PAC 
(Programa de Aceleração 
do Crescimento), do Go-
verno Federal, o que deve 
garantir verba. “Conse-
guimos qualificar o proje-
to para o PAC e já temos 
consórcios interessados. 
A tarifa máxima da passa-
gem está prevista para R$ 
64,00”, disse o secretário.

O prefeito de Campi-
nas, Dário Saadi (Republi-
canos), reforçou no evento 
a importância do Trem In-

tercidades para a RMC. “O 
Trem Intercidades é fun-
damental para a Região 
Metropolitana de Campi-
nas. Será uma opção de 
transporte até São Paulo, 
além do sistema rodoviá-
rio da Anhanguera e Ban-
deirantes, e vai trazer mais 
investimento e desenvolvi-
mento para a região”.

Também participaram 
os secretários municipais 
de Planejamento e Desen-
volvimento Urbano, Mar-
celo Coluccini; de Urba-
nismo, Carolina Baracat; 
de Finanças, Aurílio Caia-
do; e de Desenvolvimento 
Econômico e Tecnologia, 
Adriana Flosi.

O evento “Infratech 
Gestão Pública Inteligen-
te – Soluções para Mobili-
dade” faz parte do projeto 
Infratech - Gestão Pública 

Inteligente, desenvolvido 
pelo IMCI em colaboração 
com o Conselho de De-
senvolvimento da RMC. 
O projeto visa promover 
a inovação, a economia, a 
eficiência e a transparên-
cia nos municípios da re-
gião. A plataforma Infra-
tech, lançada em 2022, já 
conta com a certificação de 
representantes de 44 pre-
feituras que participaram 
do curso Infratech e estão 
capacitados para coletar 
dados de maneira segura e 
normatizada.

O encontro reafirma o 
compromisso dos prefei-
tos da RMC em promover 
avanços significativos na 
mobilidade e no desenvol-
vimento da região, com o 
Trem Intercidades como 
um dos pilares dessa visão 
futurista.

Da Redação

Com estimativas de rece-
berem até 440 mil visitan-
tes, a Expoflora - com início 
no final de agosto e vai até 
setembro, em Holambra e o 
Jaguariúna Rodeio Festival 
(nos dois últimos finais de 
semana de setembro) de-
vem injetar cerca de R$ 190 
milhões nos setores de ho-
telaria, bares e restaurantes 
em um raio de até 180 qui-
lômetros das cidades sedes 
dos eventos, principalmente 
da região de Campinas. As 
estimativas de gastos do pú-
blico são do Campinas e Re-
gião Convention & Visitours 
Bureau (VRC&VB), órgão de 
fomento do turismo regional, 
e da Associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes (Abra-
sel) Regional Campinas.

De acordo com os orga-
nizadores da Expoflora, a 

expectativa é de que a maior 
feira de flores e plantas orna-
mentais da América Latina 
receba cerca de 40 mil visi-
tantes na edição de 2023. Por 
sua vez, o Jaguariúna Rodeio 
Festival atraiu cerca de 40 
mil turistas de todo o Brasil 
no ano passado.

Segundo Douglas Mar-
condes, diretor de Hotelaria 
do CRC&VB, a Expoflora tem 
um impacto significativo no 
setor de hotelaria, movimen-
tando reservas em um raio de 
até 180 quilômetros de Ho-
lambra nos finais de semana 
e feriados. “Um terço do pú-
blico total costuma estender 
a estada na região para visitar 
cidades turísticas como Ser-
ra Negra, Lindóia, Águas de 
Lindóia e Socorro, e realizar 
turismo gastronômico em 
municípios mais próximos de 
Holambra, como Campinas”, 
explica.

“Com base nos últimos 
dois anos pós-pandemia, 
estimamos um movimento 
entre R$ 110 a R$ 140 mi-
lhões em 2023 com reser-
vas e consumos nos hotéis 
da região, com ocupação de 
70% dos 5 mil apartamentos 
disponíveis na rede hoteleira 
regional para o final de agos-
to e setembro nas categorias 
econômica e midscale”.

Esta demanda maior na 
hotelaria também traz re-
flexos na geração de empre-
gos temporários. “Com o 
aumento pelas reservas, os 
hotéis são obrigados a bus-
car mão-de-obra temporária 
para serviços como arruma-
ção/limpeza/conservação de 
apartamentos, atendimento, 
limpeza, recreação e demais 
setores dos Meios de Hospe-
dagem”, lembra o diretor de 
Hotelaria do CRC&VB. “Isso 
pode significar algo entre 200 

a 300 empregos adicionais 
por final de semana durante 
o mês de setembro”, calcula.

Vanderlei Costa, presi-
dente do CRC&VB, acres-
centa que além do setor ho-
teleiro a Expoflora também 
impacta os negócios de mais 
de 40 segmentos econômi-
cos, como transporte, segu-
rança, recepção, sonorização, 
shows, dentre outros.

O setor de alimentação 
fora do lar projeta um incre-
mento de R$ 44 milhões nos 
bares e restaurantes ao longo 
dos eventos, segundo a Abra-
sel Regional Campinas. Pelos 
cálculos da entidade, cada 
visitante deve consumir um 
tíquete médio diário de R$ 
100,00 com refeições em res-
taurantes ou gastos com be-
bidas, refrigerantes, lanches e 
salgados em bares de Holam-
bra e cidades ao seu entor-
no, especialmente na Região 

Metropolitana de Campinas 
(RMC).

Matheus Mason, presi-
dente da Abrasel Regional 
Campinas, este cálculo foi fei-
to com base no valor médio 
de gastos do setor. “O gasto 
pode aumentar se considera-
mos que um terço do público 
deverá permanecer mais de 
um dia na região, hospedan-
do-se em hotéis e visitando 
outros estabelecimentos na 
região”, explica ele.

“A Expoflora é uma feira 
tradicional, que atrai turistas 
de todo o Brasil e que acaba 
movimentando o nosso setor 
de forma significativa, geran-
do renda e emprego tempo-
rário nos cerca de 14 mil esta-
belecimentos da RMC, para 
dar conta da demanda”, com-
pleta o presidente da Abrasel 
Regional Campinas

 HOTEIS

E faltando menos de um 
mês para a abertura ao pú-
blico, os eventos, já movi-
mentam os hotéis da região 
de Campinas. “Nas unida-
des Express Dom Pedro, 
NewPort Cambuí, ambas em 
Campinas, e o Vitória Hotel 
Paulínia já estamos com mo-
vimentação de reservas para 
a feira de holambra”, explica 
Eduardo Porto, diretor de 
Marketing da Rede Vitória 
Hotéis, que conta com cinco 
unidades.

Mas a expectativa, segun-
do ele, é maior por conta do 
Rodeio de Jaguariúna, já que 
o público costuma permane-
cer na região durante todo o 
final de semana. “O Vitória 
Concept Campinas é o hotel 
oficial do Rodeio e por isso 
hospeda os artistas, além de 
termos uma procura alta de 
pessoas que vão acompanhar 
o evento”, explica Porto.

Ação Cidadã em Santo Antônio de Posse: Serviços e 
informações para a comunidade

Projeto do Trem Intercidades que liga Campinas a São 
Paulo é tema da RMC

Expoflora e Rodeio de Jaguariúna devem movimentar R$ 190 milhões nos 
hotéis, bares e restaurantes da região de Campinas em agosto e setembro
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Esta é uma edição especial do maior evento de flores da América Latina, que além de completar sua 40ª edição, comemora também 165 anos da 
imigração holandesa no Brasil 

EVENTO:

A Expoflora 2023 
se prepara para rece-
ber turistas de todo 
o Brasil e de outros 
países, no período de 
25 de agosto a 24 de 
setembro, de sexta a 
domingo, inclusive 
no feriado de 07 de 
setembro, das 9h às 
19h.

A organização es-
pera receber um 
público de 400 mil 
pessoas e 2.500 ex-
cursões, alta de 23% 
sobre os 325 mil re-
gistrados em 2019. O 
evento terá ainda 120 

expositores, 7.000 
empregos gerados 
direta e indiretamen-
te, e um impacto eco-
nômico de R$80 mi-
lhões na região.

Na programa-
ção especial deste 
ano, a Expoflora vai 
apresentar ao pú-
blico mais de 4.000 
variedades de 300 
espécies de flores e 
plantas ornamentais 
como roseiras, giras-
sóis, antúrios, cri-
sântemos, orquídeas, 
hibiscos, sunpatiens 
e muito mais numa 

ampla exposição de 
arranjos florais e 
mostra de paisagis-
mo e decoração com 
as últimas tendên-
cias do segmento e 
um grande shopping 
das flores para os vi-
sitantes levarem para 
casa um pouco dessa 
magia da Expoflora.?

Localizada a 2 ho-
ras da capital paulis-
ta, a festa vai home-
nagear o aniversário 
de 165 anos da imi-
gração holandesa no 
Brasil e 75 anos da 
imigração em Ho-

lambra, proporcio-
nando, além da bele-
za natural das flores 
e plantas, um mergu-
lho cultural com cer-
ca de 250 apresenta-
ções típicas de dança 
e música, gastrono-
mia holandesa e va-
riada, parque de di-
versões, fazendinha, 
museu cultural, o 
desfile da parada das 
flores, chuva de péta-
las de rosas, passeio 
turístico Magic Gar-
den Holambra, entre 
outras atrações.?

O espaço da festa 

tem área total de 250 
mil m², com área de 
circulação de 108 mil 
m². A capacidade é 

de 25 mil visitantes 
por dia e o estaciona-
mento pode receber 
até 5 mil veículos.

Expoflora começa nesta sexta, 25, e comemora 
a sua 40ª edição histórica – confira todas as 

atrações
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Descubra os sabores da primavera no novo 
cardápio da Tratterie Holandesa!

 Localizado no coração de Holambra, 
este restaurante à la carte oferece uma 
experiência gastronômica única em um 
ambiente aconchegante e familiar 

Descubra os sabores da prima-
vera no novo cardápio da Traterie 

Holandesa! 

O restaurante Tratterie Holandesa, 
renomado por sua culinária nacional e 
internacional, tem o prazer de anunciar 
o lançamento do seu novo cardápio de 
primavera, criado pela talentosa Chef 
Penha. Localizado no coração de Hol-
ambra, este restaurante à la carte oferece 
uma experiência gastronômica única em 
um ambiente aconchegante e familiar, 
onde os clientes podem desfrutar de re-
feições incríveis enquanto apreciam os 
jardins e o amplo terraço. Com um esta-
cionamento conveniente, é o local ideal 
para aqueles que buscam uma culinária 
excepcional em um cenário encantador.

Delícias da Primavera: Uma Jor-
nada Gastronômica

Concha de Alface Americana 
com Farfale, Palmito, Tomate Seco 
e Mix de Legumes

O cardápio de primavera se inicia com 
um prato fresco e saboroso – a Concha de 
Alface Americana. Este prato é uma com-
binação de alface americana servindo de 
base para farfale, palmito, tomate seco 
e um mix de legumes cuidadosamente 
selecionados. Uma explosão de cores e 
sabores que despertará seus sentidos 
para a estação mais vibrante do ano.

Salmão Primavera com Purê de 
Mandioquinha e Molho Especial

Para os amantes de frutos do mar, o 
Salmão Primavera é uma escolha irre-
sistível. Salmão grelhado, purê de man-
dioquinha e um mix de legumes se unem 
em perfeita harmonia. O molho de creme 
de leite com redução de vinho branco, 
toques de espinafre e pimenta do reino 
elevam este prato a uma experiência cu-
linária refinada e inesquecível.

Schenkel: Ossobuco à Sous-vide 
e Purê de Batata

O Schenkel, um prato clássico re-
imaginado pela Chef Penha, apresenta 
ossobuco cozido à vácuo (Sous-vide) e 
um delicioso purê de batata. A textura 
e o sabor do ossobuco são aprimorados 
pelo método de cozimento, garantindo 
uma experiência incrivelmente suculenta 
e saborosa.

Lamsbout à Moda Trattoria: 

Uma Celebração para Dois
Para compartilhar em um momento 

especial, o Lamsbout à Moda Tratterie 

é a escolha perfeita. Este prato generoso 
serve duas pessoas e é composto por per-
nil de cordeiro, purê de mandioquinha 
e purê de ervilha. Uma verdadeira in-
dulgência que combina tradição, sabor 
e sofisticação.

A Chef Penha reconhecida pela sua 
paixão e criatividade na cozinha, em-
presta a sua perícia a cada prato. Seu 
comprometimento com ingredientes 
selecionados minuciosamente e combi-
nação de sabores únicos confere a cada 
refeição na Tratterie Holandesa uma 
experiência saborosa.

Horário de Funcionamento e 

Localização
A Tratterie Holandesa convida você 

a saborear suas criações durante toda a 
semana. De segunda a quinta-feira, das 
11:30 às 15:30, e de sexta a domingo, 
incluindo feriados, das 11:30 às 16:00. 
Localizado na Rua das Camélias, 317, 
Centro, Holambra. Para reservas e mais 
informações, entre em contato pelo 
número (19) 991888927.

Eventos Memoráveis
Além de oferecer uma experiência 

gastronômica excepcional, a Trattoria 
Holandesa também é um espaço per-
feito para eventos. Atendimento em sua 
residência chácara ou empresa para até 
250 pessoas.

Descubra a fusão única de sabores 
nacionais e internacionais, em um ambi-
ente encantador e relaxante. A Tratterie 
Holandesa está pronta para recebê-lo 
nesta primavera com um cardápio que 
reflete a temporada e a paixão da Chef 
Penha pela culinária. Reserve sua mesa 
agora e embarque em uma jornada gas-
tronômica que despertará todos os seus 
sentidos.
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HOMENAGEM:

Moção de pesar assinada por todos os vereadores foi entregue aos filhos de Alcione, Gabriela, Mônica e Fernando

De Holambra

A Junta Militar de 
Holambra teve a hon-
ra de receber, nesta se-
gunda-feira, uma visita 
especial que promete 
contribuir significativa-
mente para a otimização 
de suas operações. Os 
tenentes Paulino Santos 
e Flávio Lisboa Afonso, 
representando o Posto 
de Recrutamento e Mo-
bilização do Exército de 

Sorocaba, trouxeram 
consigo uma riqueza de 
conhecimento e experi-
ência em uma “Visita de 
Orientação Técnica”.

Este encontro estra-
tégico foi marcado por 
um compromisso con-
junto de orientar, fis-
calizar, atualizar e pa-
dronizar procedimentos 
nas operações da Junta 
Militar de Holambra. O 
objetivo central é con-
tribuir para a eficiência 

e eficácia das atividades 
realizadas localmente.

O Exército de So-
rocaba trouxe sua ex-
pertise para colaborar 
com a Junta Militar de 
Holambra, confirman-
do a importância fun-
damental deste órgão 
na execução das políti-
cas e regulamentações 
relacionadas ao serviço 
militar. Através da tro-
ca de informações, da 
busca pelas melhores 

práticas e da harmoni-
zação de procedimen-
tos, ambas as partes são 
determinadas pelo apri-
moramento do traba-
lho desempenhado pela 
Junta Militar.

Esta visita exemplifi-
ca o compromisso con-
tínuo das instituições 
militares em fortalecer 
e aprimorar a infraes-
trutura e os processos 
que sustentam a defesa 
nacional.

A carreta do Hospital 
do Amor de Barretos, 
instalada desde quinta-
-feira, dia 23 de agosto, 
ao lado do Teatro Muni-

cipal, tem vagas dispo-
níveis para a realização 
de 20 mamografias na 
manhã desta sexta-fei-
ra, dia 25 de agosto. As 

mulheres interessadas 
devem comparecer ao 
local a partir das 8h com 
CPF, RG, Cartão SUS e 
comprovante de ende-

reço atualizado. Haverá 
distribuição de senhas 
por ordem de chega-
da. Holambrenses que 
tenham entre 40 e 49 

anos precisam realizar 
o exame anualmente. Já 
as que possuem de 50 a 
69 anos devem aguar-
dar intervalo de 2 anos 

entre os procedimen-
tos. É necessário residir 
em Holambra e não ter 
diagnóstico positivo de 
câncer! Previna-se!

Estão abertas as ins-
crições para os cursos 
on-line “Hospitalidade e 
Excelência em Serviços 

Hoteleiros” e “Agências 
de Turismo: práticas e 
tendências”, oferecidas 
por meio do “Conecta 

Turismo, uma iniciativa 
da Prefeitura de Holam-
bra, Sebrae SP e ACE-
-Holambra . As aulas 

ocorrerão  nos dias 4 e 5 
de setembro, entre 18h 
e 22h. Para participar é 
preciso preencher o for-

mulário disponível nos 
links: http://inscricao.
sebraesp.com.br/pro-
duto/turma/27299879 

e http://inscricao.se-
braesp.com.br/produ-
to/turma/27300189. 
Não fique de fora!

Reportagem: Susi 
Baião 

Imagens exclusivas: 
Susi Baião 

Tribunal do Júri de 
Jaguariúna condenou a 
20 anos de prisão, em 
regime fechado, Lean-
dro Aparecido Vieira 
da Costa, de 35 anos, 
por feminicídio e assas-
sinato de sua esposa, 
Ana Paula Roque, de 27 
anos. O crime ocorreu 
em agosto de 2019 na 
residência do casal, na 
cidade de Santo Antônio 
de Posse. O julgamento 
aconteceu nessa sexta-
-feira (18) no Fórum de 
Jaguariúna e marcou o 
segundo processo en-
volvendo o réu.

No primeiro julga-
mento, realizado em 

março de 2021, Costa foi 
condenado a 26 anos e 8 
meses de prisão por ho-
micídio qualificado. No 
entanto, ele recorreu da 
decisão e conseguiu um 
novo julgamento. Este 
novo processo culmi-
nou na revisão da pena 
para 20 anos de prisão.

A sentença proferida 
pelo juiz Marcelo For-
li Fortuna, após quase 
sete horas, contou com 
a participação de sete 
jurados. 

O crime aconteceu 
apenas 15 dias após o 
casal ter reatado seu re-
lacionamento, desres-
peitando uma medida 
protetiva que Ana Paula 
já possuía contra o ma-
rido devido as frequen-
tes brigas entre eles.

O promotor Ser-

gio Luis Caldas Spina 
apresentou denúncia, 
alegando que o crime 
foi motivado por ciú-
me constante do réu. 
Durante o julgamento, 
testemunhas relataram 
que o relacionamento 
do casal era conturba-
do, repleto de discus-
sões e constantes recon-
ciliações.

O crime 
O crime aconteceu 

na noite de 24 de agos-
to de 2019. Na ocasião, 
conforme relato da Po-
lícia Civil, Costa teria 
confessado que agrediu 
a vítima com socos du-
rante uma discussão, 
mas disse em depoi-
mento que ela própria 
se esfaqueou. No entan-
to, segundo vizinhos, ao 
sair da casa na manhã 

de domingo, ele afirmou 
que havia matado a mu-
lher e foi ao bar beber. 

“Eles viviam brigan-
do e quando brigavam, 
ela vinha na minha 
casa. Eu não gostava 
porque ele sempre vi-
nha atrás dela e eles 
acabavam voltando. No 
dia do crime, eu encon-
trei ele transtornado e 
ele me disse: ‘eu matei 
minha mulher, vou ao 
bar beber’. Eu achei que 
ele estava blefando, mas 
quando olhei pela ja-
nela ela estava deitada 
no chão. Ele confessou 
para mim e para outro 
vizinho. Nós avisamos a 
Guarda Municipal e ela 
foi lá no bar e prendeu 
ele”, afirmou o cunhado 
da vítima em seu depoi-
mento durante o julga-

mento.
O acusado alegou 

que, no dia do crime, 
ambos haviam consumi-
do álcool e a motivação 
da briga teria sido uma 
mensagem de sua ex-
-mulher em seu telefo-
ne. Ele afirmou que, du-
rante a discussão, Ana 
Paula pegou uma faca 
de cozinha e, enquanto 
tentava tirá-la dela, ela 
acabou se ferindo. No 
entanto, ele confessou 
tê-la estrangulado até a 
morte e, em seguida, foi 
para o bar.

O juiz acatou as qua-
lificativas apontadas 
pela Promotoria, in-
cluindo motivo fútil, 
recurso que dificultou a 
defesa da vítima, razões 
relacionadas ao gêne-
ro feminino e à relação 

doméstica e familiar. A 
decisão do Tribunal do 
Júri afirmou a gravida-
de do crime, o histórico 
tumultuado do relacio-
namento e a falta de re-
morso manifestado por 
parte do réu.

Ana Paula deixou 
dois filhos. Após o jul-
gamento, o condena-
do foi encaminhado 
de volta ao presídio de 
Hortolândia, onde es-
tava detido desde o dia 
do crime para cum-
prir pena de 20 anos 
de prisão. O advogado 
de defesa do réu, An-
dré Giacomozi Batis-
ta, confirmou que não 
irá repetir a sentença, 
expressando satisfeito 
por conseguir reduzir a 
pena de seu cliente de 
26 para 20 anos.

Junta Militar de Holambra recebe visita para 
orientações técnicas

Carreta do hospital do amor: vagas disponíveis para 
realização de mamografia nesta sexta-feira

Inscrições abertas para cursos gratuitos na área de 
turismo

Em segundo julgamento, homem é condenado a 20 
anos de prisão por homicídio da esposa em Santo 

Antônio de Posse

Vereadores de Holambra homenageiam 
Alcione Wagemaker

A Câmara Municipal 
de Holambra realizou 
na noite desta segun-
da-feira, 21 de agosto, 
a 18ª Sessão Ordinária 
de 2023 e em tribuna, 
os vereadores aproveit-
aram para homenagear 
uma das figuras mais 
conhecidas e queridas 
do município, a senhora 
Alcione Gregório Wage-
maker, que faleceu no 
mês de maio, aos 76 anos 
após uma luta contra o 
câncer.

A iniciativa, foi do 
vereador e 1º secretário 
da Casa de Leis, Wilson 
Barbosa, o Bigode, que 
entregou ao final da ses-
são, uma moção de pesar 
assinada por todos os 

vereadores aos filhos de 
Alcione, Gabriela, Môni-
ca e Fernando. Na políti-
ca, Alcione suplente para 
vereadora em 2004 e 
em 2008 concorreu ao 
cargo de vice-prefeita 
do município ao lado de 
Miguel Esperança.

“Falar de Holambra 
e não falar da Alcione, 
é não se atentar a parte 
da história da cidade. 
Religião, comércio, Tur-
ismo, Cultura, política, 
tudo tinha um pouco 
dela, foi um legado de 
luta, empreendedorismo 
e carinho aos que mais 
necessitam, a represen-
tação da força da mulher 
holambrense,” exaltou o 
vereador.

Também em Tribuna, 
os vereadores Mauro 
Sergio de Oliveira, Edu-
ardo da Silva, Jander-
son Adriano Ribeiro, 
Fabiano Soares, Her-
mindo Felix e Orioval-
do Venturini e Joseane 
Esperança relembraram 
histórias e falaram da 
importância de Alcione, 
uma das pioneiras da 
cidade.

Sobre Alcione
Filha de dona Alberti-

na e Gildo, nasceu no dia 
9 de março de 1947 em 
Cosmópolis, mas já era 
moradora aqui do Qui-
lombo. Com um olhar 
desde sempre ao comér-
cio, Alcione quando o 
município ainda era Fa-

zenda Ribeirão teve um 
salão de beleza, pioneira 
no ramo na cidade, onde 
comprava produtos em 
Campinas para oferecer 
as suas clientes

Em 1974 casou-se 
com Cornelius Wage-
maker, filho do Sr Petrus 
que na época, possuía 
um pequeno mercado no 
centro da cidade. Jun-
tos, assumiram o espaço 
e deram início ao Bazar 
Alcione, localizada até 
hoje nesse mesmo local 
que foi crescendo e cre-
scendo, ano após ano 
até se tornar Magazine 
que oferece uma grande 
variedade de produtos 
para seus clientes, como 
papelaria e escritório, 

vestuário, utensílios 
domésticos, brinquedos, 
enxoval entre outros. 
Além do dom para o 
comércio, Alcione, por 

vários anos, auxiliou 
na Liturgia da Paróquia 
Divino Espírito Santo e 
participou ativamente 
das atividades religiosas.
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Treze equipes disputam a competição, que reúne jogadores acima de 16 anos 

O Campeonato de 
Futsal Amador de Ho-

lambra promete agitar 
o Ginásio Municipal a 

partir desta quinta-fei-
ra, dia 23 de agosto. 
Treze equipes dispu-
tam a competição, que 
reúne jogadores acima 
de 16 anos. A primeira 
partida está marcada às 
19h. A entrada é gratui-
ta.

O jogo de abertura é 
entre Figueirense e Fê-
nix. Em seguida será 
vez de Jack Flores e 
Estrela Azul se enfren-
tarem. Para fechar a 1ª 
rodada, às 20h, entram 
em quadra Tamo Junto 
e Bang Bang.

“A competição tem 
por finalidade incenti-
var a prática de ativida-
de física e proporcionar 
momentos de lazer e 
diversão aos partici-
pantes”, disse o diretor 
municipal de Esportes, 
Pedro Paoliello Macha-
do de Souza. “Faço um 
convite para que a po-
pulação prestigie e ve-
nha torcer”.

O torneio tem final 
prevista para 4 de ou-
tubro. O campeão e o 
vice-campeão ganham 
troféu e medalha. O ar-

tilheiro, a defesa menos 
vazada, o melhor joga-
dor do campeonato e o 
destaque da final rece-
bem troféu.

Campeonato de 
Futebol Veteranos

A bola rolará também 
no gramado em Holam-
bra ao longo das próxi-
mas semanas. No dia 1º 
de setembro é a vez da 
abertura do Campeo-
nato de Futebol Vetera-
nos, que reúne partici-
pantes com idade igual 
ou superior a 35 anos. 
A primeira partida, en-

tre Imigrantes e Rin-
cão, está marcada para 
às 19h. Em seguida tem 
duelo entre Jack Flo-
res e Real Conquista, às 
20h30. Os jogos ocor-
rerão no Estádio Muni-
cipal Zeno Capato, com 
entrada gratuita.

Quatro times partici-
pam do torneio e as dis-
putas serão realizadas 
sempre às sextas-feiras, 
com exceção da grande 
final, marcada para 11 
de outubro, quarta-fei-
ra, às 19h30.

Campeonato de Futsal Amador tem início em Holambra

A escolinha de 
basquete masculi-
no sub-14 da Pre-
feitura venceu, no 
último domingo em 
Águas de Lindóia, 

o time da casa por 
47 a 39 e está nas 
semifinais do Cam-
peonato da Câmara 
de Esportes do Cir-
cuito das Águas! A 

próxima etapa da 
competição será re-
alizada em Jaguari-
úna. Parabéns, me-
ninos!

O Cerâmica Clube 
venceu por 114 a 43 o 
Unicamp Basketball 
e o Hortocityhawks, 
levou a melhor so-
bre Beco Pedreira, 
com placar de 94 a 
58, na 11ª rodada da 

2ª Copa CBE Annie 
Krabbenborg de Bas-
quete de Holambra, 
realizada no último 
domingo. 

O evento, que 
conta com apoio da 
Prefeitura, reúne 12 

equipes masculinas 
da região. Vale lem-
brar que no próxi-
mo dia 27 tem mais 
partidas, no Ginásio 
Municipal, com time 
de Holambra em 
quadra! O Ball Black 

Horses irá enfrentar 
o Conchal Rivers e 
o Beco Pedreira ten-
ta nova vitória, des-
sa vez sobre o Silver 
Saw, de Jaguariúna. 
Vamos prestigiar? A 
entrada é gratuita!

No último sábado, 
19 de agosto, dois ta-
lentosos atletas de 
Santo Antônio de 
Posse, Jaine Maria-
no e Wesley Ferreira, 
brilharam no cenário 
regional de MMA ao 
conquistar medalhas 
de ouro no evento 
“The Kings”, organi-
zado pela academia 
Dominium Fighter, 
em Campinas. Com 
performances excep-
cionais, os dois luta-
dores demonstraram 
sua destreza e habili-
dade dentro do octó-

gono.
Jaine Mariano, competin-

do na categoria MMA Galo, 
enfrentou a atleta Valéria Al-
ves em uma luta eletrizante. 
Jaine provou ser uma adver-
sária formidável ao derrotar 
Valéria com maestria, con-
quistando assim a cobiçada 
medalha de ouro. Seu de-
sempenho demonstrou não 
apenas força física, mas tam-
bém técnica apurada, con-
solidando sua posição como 
uma das principais atletas da 
região.

Enquanto isso, Wesley 
Ferreira brilhou na modali-
dade K1 Leve, enfrentando 

um adversário igualmente 
determinado. Com golpes 
precisos e agilidade surpre-
endente, Wesley saiu vito-
rioso e também trouxe a me-
dalha de ouro para casa. Sua 
habilidade no ringue impres-
sionou a todos os presentes e 
solidificou seu nome como 
um destaque no cenário do 
MMA regional.

Eles são treinados pelo 
renomado professor Paulo 
Ricardo, cuja orientação e 
expertise têm sido funda-
mentais para o desenvolvi-
mento de suas habilidades.

Os atletas de Santo An-
tônio de Posse não apenas 

trouxeram honra à sua cida-
de, mas também demonstra-
ram que têm o potencial para 
alcançar grandes feitos no 
cenário nacional e interna-
cional do MMA. Suas vitórias 
inspiram outros jovens atle-
tas e destacam a importância 
do apoio à prática esportiva 
como uma via para o sucesso 
e a superação de desafios.

O talento e a dedicação de 
Jaine Mariano e Wesley Fer-
reira servem como um lem-
brete inspirador de que, com 
trabalho árduo e paixão, os 
sonhos podem se tornar re-
alidade dentro e fora do oc-
tógono.

De Pedreira

No último domingo, 
20 de agosto, a Equipe 
de Basquete Livre, re-
presentando a cidade 
de Pedreira, entrou em 
quadra na cidade de Ho-
lambra para enfrentar a 
equipe da casa em mais 
uma etapa do campeo-
nato regional. A compe-
tição, conhecida por sua 
intensidade e alto nível 
de jogo, promoveu um 
encontro emocionante 
entre as duas equipes.

O resultado da parti-
da, no entanto, não foi 

favorável à equipe de 
Pedreira, que acabou 
sendo derrotada pelo 
placar de 94x58. Apesar 
do resultado, a equipe 
de Pedreira demonstrou 
garra e determinação ao 
longo do jogo, buscando 
se superar diante do de-
safio.

O Secretário de Es-
portes e Lazer de Pe-
dreira Valdir Carlos 
Volpato comentou sobre 
a partida e destacou o 
comprometimento dos 
jogadores e da comis-
são técnica da equipe 
de basquete. “Enfrentar 

uma competição tão in-
tensa como essa é um 
grande desafio, e nos-
sos atletas mostraram 
sua dedicação e paixão 
pelo esporte. Mesmo 
diante da derrota, con-
tinuamos orgulhosos do 
esforço que eles coloca-
ram em quadra”, ressal-
tou.

A competição não dá 
trégua, e a equipe de Pe-
dreira terá a oportuni-
dade de se recuperar no 
próximo domingo, dia 
27, quando enfrentará a 
equipe Silver Saw de Ja-
guariúna. 

Basquete sub-14 de Holambra 
se classifica para as semifinais 
do campeonato da câmara de 
esportes do circuito das águas

11ª rodada da 2ª copa Cbe Annie 
Krabbenborg de basquete

Atletas de Santo Antônio de Posse conquistam medalhas de 
ouro no MMA

Equipe de Basquete Livre de Pedreira sofre derrota pelo time 
de Holambra

ESPORTES:
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Condomínio Exclusivo 
com 8 Unidades de Luxo, 
com conceito Internacio-
nalmente conhecido de 
TOWNHOUSES Próximo 
a Restaurantes e Pontos 
Turísticos

São moradias que 
compartilham um mes-
mo lote, trazem conforto 
e segurança aliada a uma 
individualidade que con-

tam com um espaço de la-
zer privativo na cobertura, 
exclusivo para cada pro-
priedade. Obras em ritmo 
acelerado para entrega em 
dezembro de 2023.

Esta tipologia é muito 
utilizada em São Paulo, 
Curitiba e em diversos 
países como Estados Uni-
dos, Canadá, Inglaterra, 
Alemanha, Holanda, en-

tre outros.
Morar em Holambra é 

um privilégio em si mes-
mo. A cidade, famosa por 
sua beleza, é conhecida 
como a “Cidade das Flo-
res” e oferece um estilo de 
vida tranquilo e acolhe-
dor, com um toque euro-
peu. E agora, com o Re-
sidencial Primavera, você 
pode fazer parte dessa co-

munidade exclusiva.
O Holambra Residen-

cial Primavera é um con-
domínio único, composto 
por apenas 8 unidades 
residenciais. Isso garante 
a você e sua família pri-
vacidade e exclusividade, 
criando um ambiente ínti-
mo e amigável.

Uma das maiores van-
tagens deste empreendi-
mento é sua localização 
estratégica. Está situado 
próximo aos principais 
restaurantes, as melhores 
escolas e pontos turísticos 
de Holambra, permitin-
do que você desfrute de 
tudo que a cidade tem a 
oferecer a poucos passos 
de casa. Seja para uma 
noite especial em um res-
taurante charmoso ou um 
passeio pelos belos cam-
pos de flores, tudo está ao 
seu alcance.

Cada unidade possui 
generosos 134 metros 
quadrados de área cons-
truída, garantindo espaço 
suficiente para acomodar 
confortavelmente sua fa-
mília. Além disso, você 
terá uma garagem priva-

tiva  e uma área de lazer 
completa, equipada  com 
infraestrutura para chur-
rasqueira e itens exclu-
sivos que tornam cada 
unidade funcional e mo-
derna, espaço solarium, 
perfeita para momentos 
de descontração com ami-
gos e familiares.

O Residencial Prima-
vera foi projetado com 
atenção aos detalhes, ofe-
recendo um acabamento 
de alta qualidade, além 
disso você contara com 
uma vaga para PNE e ou-
tras duas equipadas com 
carregador de baterias 
veiculares com medições 
individualizadas . 

A segurança é uma 
prioridade no  Residencial 
Primavera. O condomí-
nio conta com uma por-
taria virtual inteligente 
com porteiro eletrônico 
e infraestrutura instala-
da de portaria 24 horas, 
também será entregue a 
infraestrutura para CFTV 
, circuito de câmeras e fe-
chaduras eletrônicas, pro-
porcionando tranquilida-
de e paz de espírito para 

você e sua família. 
Se você está em busca 

de um novo lar em uma 
cidade encantadora e 
cheia de vida, Holambra 
Residencial Primavera é 
a escolha perfeita. Este 
empreendimento imobi-
liário, desenvolvido pela 
renomada Misorelli Ar-
quitetura e design, cons-
trução Addvent Enge-
nharia em parceria com a 
Lopes Camargo Empre-
endimentos Imobiliários, 
oferece o equilíbrio ideal 
entre sofisticação, como-
didade e localização privi-
legiada.

Não perca a oportuni-
dade de fazer parte deste 
empreendimento exclusi-
vo e viver em um dos lu-
gares mais charmosos do 
Brasil. As vendas diretas 
com o incorporador estão 
disponíveis agora. Garan-
ta o seu lugar no Holam-
bra Residencial Primavera 
e comece a desfrutar dos 
privilégios de morar em 
Holambra. Este empreen-
dimento é um verdadeiro 
exemplo de elegância e so-
fisticação

Condomínio Residencial Primavera em Holambra
 O seu novo lar na cidade das flores


